



| Mardi 18 juin 2024
"SOIRÉE DU ROSÉ"
dédiée au changement climatique

Le Centre du Rosé renoue avec la tradition des « Soirées du Rosé ». Ce principe de communication original existe depuis 2002. L'événement se déroule en fin d'après-midi sous forme de conférences suivies d'un moment de convivialité autour d'un buffet dînatoire.

● Gilles Masson

OBJECTIFS

Ce format permet à chacun d'effectuer sa journée de travail dans les vignes, la cave ou au bureau, en cette période de l'année particulièrement chargée, tout en profitant de la soirée pour s'informer des derniers résultats du Centre du Rosé et échanger avec les autres acteurs de la filière provençale.

VERSION 2024

La Soirée du Rosé 2024 a été accueillie le 18 juin par le château Sainte Croix à Carcès. Toute l'équipe du Centre du Rosé s'est mobilisée pour apporter à la centaine de participants les derniers résultats sur le sujet du changement climatique.

Par le biais de résultats récents et locaux, différentes solutions d'adaptation ont été proposées à l'assistance portant sur ces sujets, développés depuis 2021 par l'observatoire :

- les cépages en cours d'adoption ou de création ;
- la contrainte hydrique, ses outils de mesure ; les solutions avec ou sans eau ;
- le maintien de l'équilibre et de la typicité des vins Rosés de Provence ;
- l'optimisation des coûts énergétiques et économiques en cave...

▶ **Le principal enseignement de ce colloque est qu'aucune méthode miracle n'existe pour faire face au dérèglement climatique.**

En revanche, la juxtaposition des différentes solutions partielles testées au vignoble et en cave permettra au vigneron de maintenir la typicité des vins Rosés de Provence.

